

Aumentó 2.5% Bajan tarifas por la reforma telecom, pero TV de paga no

Con la entrada en vigor de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, desde inicios de año las tarifas de servicios bajaron a excepción de la televisión de paga. Esto, por las medidas impuestas al preponderante en telecomunicaciones (**Telcel - Telmex**).

De acuerdo con datos del **Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT)** y el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), el índice de precios de comunicaciones bajó desde la entrada en vigor del nuevo marco jurídico en telecomunicaciones.

“Mientras el índice nacional de precios al consumidor (INPC) registró una tasa de crecimiento de 7.2 por ciento entre febrero de 2013 y enero de 2015, el índice de precios de comunicaciones bajó 15.3 por ciento”, señaló el regulador.

El caso de la televisión de paga, un servicio que quedó fuera de la declaratoria de preponderancia, donde Grupo Te-

levisa tiene empresas como Sky, Cablevisión, Cablecom, con las que controla alrededor del 60 por ciento de este mercado, los precios aumentaron 2.5 por ciento.

“Este crecimiento equivale a poco menos de la tercera parte del registrado por el INPC durante el mismo periodo. Cabe señalar que este fue el único servicio del sector telecomunicaciones que registró un incremento”, apuntó el **IFT**.

En la **telefonía móvil**, la reducción fue de 16.7 por ciento con respecto a los niveles que tenía en febrero de 2013, lo que contrasta con el incremento de 7.2 por ciento en el INPC.

La eliminación del cobro de roaming, el desbloqueo de equipos, la imposición de tarifas asimétricas de interconexión (para conectar llamadas entre usuarios de diferentes operadores) y la tarifa cero de interconexión para el preponderante, están entre los aspectos que con-

tribuyeron a la reducción.

A comienzos del año se eliminó el costo de la larga distancia nacional (LDN), por lo que la reducción fue de 100 por ciento, mientras que en el caso de la larga distancia internacional fue de 40 por ciento.

“La eliminación del cobro en la LDN tuvo un impacto indirecto, pero significativo, esto incluye una mejora en el ofrecimiento de paquetes de **telefonía fija** ofrecidos por los operadores a finales de 2014”.

Dato

“Mientras el índice nacional de precios al consumidor (INPC) registró una tasa de crecimiento de 7.2 por ciento entre febrero de 2013 y enero de 2015, el índice de precios de comunicaciones bajó 15.3 por ciento”, señaló el regulador

